

サザン比呂志の命日をあえて

中島 博孝

労務者渡世34号を送つていただけあります。ついで「デイリーや」ました。「死者銘々伝」をはじめ、興味深い記事が一ぱーで、読者の誰かがが書にていたように「雑誌まるごと食べられろ」と、樂しく、また胸に何かを感じかけられたように読みました。

どうかナーフは西吉さんを見たよ」と題した記事にはハシとナナリ水きました。ロサンといり方の記憶にあるメーハーモニカを吹き、シヨートピースを吹いていた父がよく再現されていて、また写真の父の姿もなつかしく、幾度となく繰り返して読みました。

でありますから故人に関する一切に口をつぐむ命日。11月11何のために京都にまで来て、何のために法事を営んだのか分ったものではありません。

時間さえ許せば、ぜひともどちらを訪ねて、久保さんや水野さん、それに色々お話を11月11ながらまだお会いしていな寺島さんに、会って話をしたかったのですが、何の気持モモつて11月11命日に終日つきあわされて、どうとお訪ねられなかつたのが残念でなりません。まにも葉にもならない床屋政談と、十年一日の如くの世間話につきあわされて11月11だったり、早目に切り上げておけば良かったと悔んでいます。

0さん、とあつたのは釜日勞の方でしょ。

かみびし11月11は父の死んだ日。おそらく編集委員の皆さんも、そのことを中心に筆めておこしてくださったのだと思うと、本当にありがとうございました。

実は、六月二十一日が父の命日で、一皮肉と云えれば皮肉なことに、この日が官製「父の日」であるわけですが、京都に法事になりました。三、四人の親戚が集まってくれて寺で供養してもらつたのですが、多少センチに云えば、死してなお鞭打たれると、このでしきようか、とうとう命日の間、亡父の11月11日は一切誰の口の端にものぼりませんでした。つまり、釜ヶ崎で横死したような男の11月11日は黙殺するといつわけです。

しかし、なんと奇妙なぞの。故人の命日

か。亡父の喫つて11煙草の銘柄までおぼえて下さつて11の方なので、すから、父を交情を11月11日で11たのだと思ひます。ロサンともお会いして、お話をきくだけでも、かせ11月11日をかかつたと、今にして本当に残念でなりません。また機会もあると思ひますので、今度お会いしたらぜひ色々なお話をきかせて11月11日と思つて11ます。一略。

それにしても、「労務者渡世」を読

あなたびに様々なることを考へさせられます。日本資本主義の経済構造の特質を示す言葉として一般によく一重構造と云われますが、そんなものがやはり、もつと徹底的な垂直分業に規定された多重構造と云ふべき極限的な構造を考えます。独立企業とその企業内労働

者、中企業との企業内労働者、零細企業と
その企業内労働者、そしてさらにはその下が労
働組合といった風な……。労働の組織もそ
うした個別資本の水準に見合ったものでしか
ないようです。労働組合の言葉で云えば本工
主義、正社員主義など云うのでしようが、最近
の「平和と民主主義」のなれの果ての様を見
るにつけ、中流幻想のすさまじさを思わずには
はられません。釜ヶ崎も九州も遠いとする
ところが城内平和とも云うべき現状の突破
と、国内外の「オホ世界」との合流なくして、
労働運動なり階級闘争なりの革命的再生はある
りえないとの念をますます強めてります。

ところで、どのような未来への展望がはるけ
く遠いのと同じくらい、過去もまた深く、暗
く読むのと同じく、過去もまた深く、暗
く読むことは、どうぞお読み下さい。

いつも思えます。亡き父が持つた力のすべて
をふり絞って開いたに違ひない全駐勤の闘
争なり。戦後労働運動の総体が、二まだその正
当な継承がなされないまま、歴史の闇に沈む
れているようです。私にとって「労務者疾世」
を読むことは、そうした「戦後」の闇に横た
わるなにものかを、目をいらして発見する一
となのかもしません。

筆が滑りますが、とにかく、本当に
に34年を送っていただけてありがとうございます。
と遡って、一一のナナヤかな雑誌のこと、そ
と遡って、亡き父も心から喜んでいたに違ひありません。
一九から「労務者疾世」を送っていただ
きました。ただ人が集まり酒を飲むだけの命日
に34年を送っていただけてありがとうございます。
亡き父も心から喜んでいたに違ひありません。

明日は死ぬ人の様に

中嶋博

明日は死ぬ人のようにならぬか
私はあせる……。
残された時間が
一へりも無こと気付くとき
人は何を考えのだのつか?
社会に一へりも寄りでさが
消えて行くところは
やびここと思つませんか?

私に残ったものは
悔恨だらけ……。
でも泥の中にせめて
小さな花が咲くことを
私はひそやかに祈るのです。

GNPの蔭に
戦後の繁栄
散って行く
物云わぬ不特定多數……。
生れて
社会に一へりも寄りでさが
消えて行くところは
やびここと思つませんか?

あ、神さま
彼らに恵みを贈えてや、天下さい。

私達の元であります。

暮れな年一つた アン」の魂の上に
せめて 安らかな死を 終えてやって下さい。

が弱い私には 彼らの魂をじづめる
方法も知りません。

もし死後の世界があるのだとしたら、

どうか彼等を やすらかに眠らせて
やつてあげて下さい。

一九七七年二月

冬は厳しく

そして 私は依然として無力なのです。

(渡世二十一号 七七年六月)

そして 依然 私達は無力か

志さんの詩をみつけた。おもしろく、たま出しひの手紙一通してこの間に書かれたものだろ。昨年十二月二十五日から今年の一月一五日まで、一月になくマメに越冬に顔を出した。フトン敷き・パトロール、飯場斗争、モチつき、三ヶ日にはおにぎりもにぎった。

私達は無力ではない、カンパを出した多くの仲間、身体を動かした仲間、支援の人々、キリスト者、それそれに力を出しあつた。

だが、その力は弱い。新宮駅東隣のドヤの前で行路病死者を見たのはパトロール開始前、急救車で病院へ運んだが十分後に死んだ仲間を見つけたのはフトンを數き始めた直後、その他に二名の死者をパトロールで見

渡世の古い号をかく、ここのうちに、比呂

見している。“あゝ 神さま!!”